



北進

めざす子ども像 「たしかに学ぶ子」「かかわりをもてる子」「たくましく生きる子」
重点「かかわりを通してよさをのばし、自立に向かう子どもの育成～互いに「かかわり合い」「響き合い」「高め合う」～」

土台となるもの

校長 新保 雄三

先日、ある高等養護学校を視察する機会に恵まれました。その学校の卒業生のお話になり、卒業後に一般就労、福祉就労など色々な形態で仕事に就いた後、何割かの卒業生の方が様々な理由で仕事を続けることができなくなり、仕事を辞めているとのお話を伺いました。いったん就いた仕事は絶対的なものではありませんし、自分にとってより適切な職業があれば転職することも良いでしょう。今の時代、キャリア・アップは普通に行われることもあります。しかし、離職の理由がネガティブな理由によるものだとしたら残念なことだと感じました。

さきほどの学校は、卒業生が就職した後、上司や同僚から仕事のことでアドバイスを受けたときに、それを素直に受け取れないことが離職の理由の一つになっていることを、例としてあげていました。アドバイスに対して、怒られたような感情だけが残ってしまい、就労への意欲が折れてしまうことがあるとのことです。一つの例に過ぎませんが、そうならないためには、子どもたちが、アドバイスを受け入れる素直な気持ちをもつことは大切だと感じられました。

右は「職業準備性ピラミッド」と言われるもので、安定的に働き続けるために必要なスキルを階層的に整理したものです。これによると、土台となるのが「健康管理」や「日常生活管理」、「対人技能」となり、そういう土台の上に「基本的労働習慣」や「職業適性」があります。つまり、働くための最も基本的な力として、食事や服薬、体調不良時のSOSなど自身の心身の健康を管理する能力（「健康管理」）がまず必要であり、起床・就寝時間の遵守や身だしなみ、金銭管理など、規則正しい生活を送るための力（「日常生活管理」）をその上に積み上げていくわけです。さらにその上に、挨拶や会話、協調性、感情のコントロールなど、他者と円滑な関係を築くための能力（「対人技能」）を積み上げていくのです。仕事に関する専門的な知識や技能等よりも、まずはそうした力が、働き続けるための土台として必要だということです。



毎日の生活や学習が、将来につながる大事な力の育成につながると改めて感じます。子どもとして、規則正しくできるだけ健康に生活する、素直な気持ちで周囲からのアドバイスを受け入れる、周囲の人と仲良く共同作業ができる、周囲の人と適切にかかわるなどといったことが、将来的な生活に確実につながっていくものと感じます。そしてそれは、将来の就労についてだけではなく、**将来よりよく生きることにつながるもの**と考えます。子どもたちがそれぞれ本校を巣立つまでに、可能な限りそんな力を身に付けられるよう、学校としてかかわりを続けてまいります。

小学生 バス遠足

10月9日(木)、楽しみにしていたバス遠足。晴天に恵まれ、北海道開拓の村と北海道博物館に行ってきました。施設内の展示物等に興味をもって見学したり、みんなで楽しく食事したりして充実した1日になりました。マナーやきまりを守って、集団で行動することができました。



後期始業式・児童生徒会任命式

10月14日(火)から後期が始まりました。始業式に続いて、児童生徒会任命式が行われ、新体制がスタートしました。任命式では、新役員から力強い決意が、旧役員からは退任の挨拶と新役員への温かいメッセージが述べされました。



第3回避難訓練・防犯教室

10月20日(月)、今年度3回目となる避難訓練を、学校に不審者が侵入することを想定して実施しました。その後、千歳警察署生活安全課の方から「放送や先生の指示をしっかりと聞くこと」「いかのおすし」を確認しました。さらに、中学生にはインターネットに潜んでいる危険なことについてのお話をいただき、意識を高めるよい機会となりました。



小学5年生・中学1・2年生 合同宿泊学習

10月23日(木)・24日(金)の2日間、札幌市を訪れました。1日目は、小学生は北海道警察とHTB北海道テレビで、中学生はJRと地下鉄を利用し、発寒イオンと白い恋人パークで見学や体験学習をしました。2日目は小中合同で、北海道大学総合博物館で見学学習をしました。友達や先生と過ごした1泊2日。普段とは違った環境の中で、たくさんの方とかかわり合い、充実した2日間になりました。



おいらせ

学芸発表会について

11月21日(金)、北進小中学校学芸発表会を開催いたします。大まかな日程については次の通りです。詳細については、後日ご案内いたしますのでご確認ください。

小学校 児童登校	8:20	中学校 生徒登校	9:30
保護者入場	8:50	保護者入場	10:15
学芸発表会	9:10	学芸発表会	10:30
児童下校	10:30	生徒下校	11:50

10月末から特別日課となり、本格的な取組が始まっています。ぜひ、児童生徒の取組の成果をご参観ください。



11月



行事予定			給食
	小	中	
1 土			
2 日			
3 月 文化の日			
4 火 全校集会・委員会 生活向上週間(～7)	○	○	
5 水 色覚検査(～7日)	○	○	
6 木 中)ALT⑧	○	○	
7 金 ICT サポーター来校	○	○	
8 土			
9 日			
10 月 小)ALT⑬	○	○	
11 火			
12 水 和太鼓ボランティア来校⑤	○	○	
13 木			
14 金 中)ALT⑨ ICT サポーター来校	○	○	
15 土			
16 日			
17 月			
18 火			
19 水 学芸会児童生徒公開日	○	○	
20 木			
21 金 学芸発表会	×	×	
22 土			
23 日 勤労感謝の日			
24 月 振替休日			
25 火 通級教室公開(～12/19) 小)クラブ⑤	○	○	
26 水 千教振合同学習会	○	○	
27 木 中3三者懇談① 中)午前授業 小)外国語市民講師⑥ 教育作品展(～12/5)	○	○	
28 金 中3三者懇談② 小)学部集会(予定)	○	○	
29 土			
30 日			

11月のスクールカウンセリング

11月17日(月)9:30-12:15 の1回です。
担任または教頭を通して予約してください



新しい先生の紹介

北進中学校に10月14日(火)から着任した時間講師の先生です。

国語と数学の授業を担当します〇〇〇〇〇です。
これから北進小中学校のみなさんと過ごす時間を楽しみにしています。どうぞよろしくお願ひします。

